

Medienmitteilung:

## Seit 25 Jahren auf Erfolg programmiert

**Die ERP-Spezialistin ABACUS Research wurde vor fünfundzwanzig Jahren gegründet. Am 21. Januar, dem Gründungstag, feiern 200 Mitarbeiter das Jubiläum am Firmensitz in St. Gallen.**

**Wittenbach-St. Gallen, 18. Januar 2010** – Als frischgebackene Absolventen der Hochschule St. Gallen haben Claudio Hintermann und Eliano Ramelli vor mehr als fünfundzwanzig Jahren ihre erste Finanzbuchhaltungssoftware entwickelt. Damals konnte niemand ahnen, dass sich aus dem Produkt aus der Studentenbude eine der wenigen Erfolgsgeschichten der Schweizer IT-Branche entwickeln würde. Gemeinsam mit ihrem ehemaligen Kommilitonen Thomas Köberl gründeten die beiden am 21. Januar 1985 die inzwischen im Bereich Standard-Business-Lösungen für KMU führende Schweizer Softwareentwicklungsfirma ABACUS Research. Kurz nach Gründung komplettierte der gelernte Jurist und heute als Entwicklungsleiter tätige Daniel Senn das Führungsquartett, das bis heute in gleicher personeller Zusammensetzung aktiv ist.

Was daraus geworden ist, darf sich sehen lassen: Heute setzen über 35'000 Unternehmen in der französischen und deutschen Schweiz und seit kurzem auch in Deutschland rund 76'000 ABACUS-Programme der Ostschweizer Software-Schmiede ein. Die Lösungen sind bei kleinen und mittelständischen Unternehmen sowie staatlichen und privaten Institutionen im Einsatz. Dazu zählen etwa Treuhandgesellschaften, Gemeinden, Städte, Schulen, Energieversorger sowie Fertigungs-, Industrie- und Handelsunternehmen, alle Schweizer Botschaften und viele Gastronomiebetriebe. Insbesondere die ABACUS Lohnbuchhaltung wird auch von mehreren Grossunternehmen eingesetzt. Insgesamt werden monatlich über 800'000 Lohnabrechnungen über die ABACUS-Software abgewickelt. Dank modernster Software-Technologie lassen sich mit dem E-Business-Modul alle Dokumente von und für Kunden sowie Lieferanten komplett elektronisch austauschen sowie automatisch weiterverarbeiten, so dass bei geschäftsübergreifenden Prozessen gänzlich auf Papier verzichtet werden kann.

Die wichtigste Antriebsfeder der Gründer, auf technologische Innovationskraft und den Willen zu setzen, aussergewöhnliche "State-of-the-art"-Leistungen zu erbringen, hat sich nicht nur in der Namensgebung ABACUS Research niedergeschlagen, sondern ist auch nach einem Vierteljahrhundert in allen Entwicklungsarbeiten präsent. Bester Beweis dafür ist die neueste Softwareversion ABACUS vi. Es handelt sich dabei um eine erstmals vollständig Internet-basierte ERP-Lösung, die sich online übers Netz nutzen lässt. Dadurch kann ABACUS vi als Software-as-a-Service-Lösung bei externen Hosting-Partnern genutzt oder auch konventionell, inhouse im Unternehmen installiert werden. In den letzten drei Jahren hat ABACUS Research mehr als 300 Mannjahre in Entwicklung und Testing dieser völlig neu entwickelten Programmfassung investiert. Es handelt sich bereits um die dritte grundlegende Totalerneuerung der ABACUS-Software. ABACUS hat damit die Basis für die weitere Entwicklung ihrer ERP-Gesamtlösung gelegt, dazu gehören auch die bereits letztes Jahr vorgestellte Branchenlösung für Bauunternehmen und die auf Ende 2010 geplante Immobilienverwaltung.

Basis dieser Leistungen sind 200 Mitarbeiter, wobei die meisten aus der Region stammen. Rund die Hälfte davon ist in der Applikationsprogrammierung und Grundlagenentwicklung, die andere zum grossen Teil in Support und Schulung tätig. Die meisten von ihnen sind im geografischen Mittelpunkt des Softwareunternehmens, im architektonisch markanten Firmengebäude mit Namen AbaVillage, vor den Toren St. Gallens mit Blick auf den Bodensee und den Säntis tätig. Das in futuristischer Bauart aus Glas und Stahl erbaute Haus integriert eine Glaspypyramide und hält nebst den Büroräumen ein Fitnesscenter mit Massageraum, drei Bars, eine Pizzeria mit Garten und Biotop, ein Gourmet-Restaurant mit japanischem Haubenkoch und italienischen Spezialitäten sowie auch einen Musikraum zum Wohl der Mitarbeiter bereit. Alles ist darauf ausgerichtet, die Zusammenarbeit, das Wohlbefinden und die Zufriedenheit aller Mitarbeiter optimal zu fördern.

Dankbar dafür, dass das Gründerteam immer noch die Geschicke des Unternehmens bestimmen kann und dabei von vielen langjährigen Mitarbeitern tatkräftig unterstützt wird, will die Geschäftsleitung von ABACUS mit einer namhaften Spende an gemeinnützige Organisationen Menschen helfen, die nicht auf der Sonnenseite des Lebens stehen.

*Auf der ABACUS-Homepage [www.abacus.ch](http://www.abacus.ch) finden Sie unter der Rubrik "News" Fotos mit Aufnahmen von der Geburtstagsfeier. Sie können ab dem 22. Januar heruntergeladen werden.*

*Für die Koordination von Interviewterminen und weitere Fotos steht Ihnen Peter Révai zur Verfügung.*

#### **Über ABACUS:**

ABACUS Research AG ist ein Schweizer Softwareunternehmen mit rund 200 Mitarbeitern, das seit 25 Jahren erfolgreich betriebswirtschaftliche Software entwickelt. Die Programmpalette umfasst Module für die Fakturierung, Auftragsbearbeitung/PPS, Leistungs-/Projekt-abrechnung, Service- und Vertragsmanagement, Finanz-, Debitoren-, Kreditoren-, Anlagen- und Lohnbuchhaltung/HR und bietet Funktionen wie integrierte Kostenrechnung, Archivierung, Electronic Banking, Informationsmanagement, E-Commerce und E-Business. Die ABACUS-Software wird von bekannten Schweizer Treuhandgesellschaften eingesetzt und empfohlen.

Für weitere Auskünfte wenden Sie sich an:

Thomas Köberl  
ABACUS Research AG  
9301 Wittenbach-St.Gallen  
Telefon 071 292 25 25  
Fax 071 292 25 00  
E-Mail: [thomas.koerberl@abacus.ch](mailto:thomas.koerberl@abacus.ch)

Peter Révai  
matek (modulare agentur für technologie und kultur) gmbh  
8008 Zürich  
Telefon 044 380 75 00  
Fax 044 380 75 29  
E-Mail: [prevai@matek.ch](mailto:prevai@matek.ch)